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   教育委員会定例会（平成２５年６月）会議録    

１．日   時 平成２５年６月６日（木）１５：００～１６：０５ 

２．場   所 新居浜市庁舎３階 応接会議室 

３．出 席 者 委 員 長  伊藤 嘉秀 

委    員   宮内 文久 長野 美和子 三木 由紀子 

教 育 長   阿部 義澄 

事務局長  藤田 佳之 

総括次長  木村 和則 

次  長  横井 敏行 坂本 睦美 

課  長  加藤 京子 横井 邦明 渡辺 環 伊藤 繁次郎 

４．教育長の一般報告 教育長の報告 

５月分行事報告及び６月分行事予定について 

その他 

５．記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６．会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜報 告＞ 

報告第５号 専決処分の報告について 

     （平成２５年度補正予算［第３号］の議案送付について） 

 

＜議 案＞ 

議案第１９号 新居浜市社会教育委員の委嘱について 

議案第２０号  新居浜市公民館の運営審議会委員の委嘱について 

議案第２１号 新居浜市地域交流センターの運営審議会委員の委

嘱について 

議案第２２号 新居浜市文化財保護委員の委嘱について 

議案第２３号 新居浜市市民文化センター運営審議会委員の委嘱

について 

議案第２４号 新居浜市郷土美術館協議会委員の任命について 

議案第２５号 新居浜市共同調理場運営委員会委員の委嘱又は任

命について 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係について＞ 

 

＜その他＞ 
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 伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成２５年第６回

新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

 本日の会議録署名委員は、長野委員さんと三木委員さんにお願い

いたします。会期は本日限りといたします。 

 平成２５年第５回定例会会議録の承認につきましては、宮内委員

さんと長野委員さんにご署名をいただいております。 

 それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。 

 

 それでは、一般報告を行います。資料の２ページをご覧ください。 

５月の主な行事についてご報告いたします。 

 １０日 新居浜市教育委員会学校訪問が船木小、１３日南中、１

５日大生院中、２９日惣開小、３０日東中、６月４日新居浜小、５

日宮西小、本日６日中萩小で実施されました。   

１１日 平成２５年度新居浜市ＰＴＡ連合会定期総会が、『すべ

ては子供たちのために』～育ちゆく子供たちが誇りに思う環境創り

～を、スローガンとして開催されました。これまで会員としてＰＴ

Ａ活動に貢献された方々の表彰や各校の広報紙のコンクール表彰、

市教育委員会から平成２５年度の学校教育の指針の説明が行われ

ました。 

１２日 ２０１７えひめ国体強化第３３回三浦旗少年剣道大会

が約１８００人の選手・監督と観客席には応援保護者が埋め尽くし

ている中で競技が開催されました。 

平成２５年度新居浜市少年補導委員協議会総会が開催されまし

た。新居浜市には１９１名の少年補導委員さんがボランティアで子

どもたちの成長を見守ってくれています。 

２回目の高校部活動競技力向上事業が商業高校で開催され、８９

名の選手が参加し、トヨタ紡織ヘッドコーチの中川文一氏の指導を

受けました。 

１３日 新居浜文化協会の総会が開催されました。長年の活動に

対して、新居浜文化協会副会長・阪口夕山新居浜教室を主宰してい

る二代目星川運山氏、新居浜文化協会常任理事・玄紅書道会主宰高

橋勝紅氏に教育委員会から感謝状が贈られました。春の市民文化祭

をはじめとして、一年間を通して市民の文化振興を図るための活動

に感謝したいと思います。 

１４日 平成２５年度新居浜租税教育推進協議会定期総会が開

催されました。 
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１６日 新居浜市議会臨時会が開催されました。  

１７日 四国都市教育長連絡協議会総会が東かがわ市において

開催され、食育、いじめ不登校問題、市費での教育指導員支援費の

割合等について協議が行われました。 

第１回小・中学校教務主任研修会が「自校の学力向上に関しての

課題を明確にし、それを解決するための手立てに教務主任としてど

のように取り組んでいるか。」の研究主題で実施されました。  

１９日 市内１３公民館で予定されていた校区運動会が、少し雲

が見られる中で、三世代の交流を目的に、和気あいあいの雰囲気の

中で、地域の方々が多数参加され１１校区で実施されました。しか

し、途中からの降雨によって中止に至ったことが残念でした。各会

場で中学生が、スタッフの一員として活躍している姿を見ることが

でき、学校と地域の連携が育ちつつあることを実感することができ

ました。 

２１日 臨時小・中学校長研修会が「飲酒運転の根絶について」

のテーマで開催され、教育長講話やグループ別協議を行い、公務員

としての信頼を失うことのないように努めていくこと、今回の事件

を対岸の火事とは考えず、自校のこととして捉えて研修を行いまし

た。また、継続した取組になるように今後も各会合で指導を継続し

ていくこと、飲酒だけでなく、体罰、情報の漏えい等広い分野での

危機意識をもって学校経営に当たるよう呼びかけていくことが大

切であることを各自が認識することができたと思います。午後から

は、ユネスコスクール勉強会が、文部科学省国際統括官付国際統括

官補佐の本村弘明さんを講師としてお招きし、ユネスコスクールと

持続発展教育(ESD)について具体的な事例を挙げながら説明を受け

ました。 

２２日 平成２５年度管内教育長会が東予教育事務所で開催さ

れました。 

２３日 平成２５年度第１回青少年センター運営協議会が開催

され、平成２４年度の事業報告や平成２５年度の事業計画、また、

新たに１名の方が少年補導委員の推薦を受け承認されました。  

 千葉県香取市議会議員７名がこども発達支援センターを行政視

察されました。 

平成２５年度の教育懇談会が、学校と保護者・地域との連携を深

め、子どもたちを育てる機運を盛り上げようと、中萩中校区から開

始されました。より多くの方々の参加を得たいという思いから、よ
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り具体的な校区課題について懇談を持つためにグループに分かれ

話し合いの時間を確保するようにしました。今年は「学力向上」（学

校・家庭・地域で高める子どもたちの学力）をテーマとして、学力

向上推進計画に対する意見交換、家庭学習の充実や学習意欲の高揚

をどのように図ればよいか等について話し合われました。７月１０

日の角野中校区まで各校区で開催されます。 

２４日 今年度教育委員会が取り組んでいる生徒理解の一つの

Ｑ－Ｕ活用のための研修講演会が各校長とＱ－Ｕ担当者が参加し

て行われ、「Ｑ－Ｕを活用した児童生徒理解と学級づくり」の演題

で奈良教育大学准教授粕谷貴志先生の講演が持たれました。８月に

は市内全教員対象に取り組むことにしています。 

２５日 心理アセスメント学習会が開催され、通級学級において

の授業の工夫について、教職員や学校支援員など２０名が研修を行

いました。 

２６日 今年度初回のＳＳＴ研修会が行われ、保護者９名・児童

１０名の参加があり、今年度の目標を発表するなどコミュニケーシ

ョン能力の素地を培いました。 

２８日 「えひめ教育の日」推進会議の定期総会が開催され、今

年度も１１月１日をえひめ教育の日と、１１月をえひめ教育月間と

して推進活動を実施していくことを決議しました。 

また、平成２５年度市町教育委員会教育長会議が開催され、県教

育委員会の重点事項が説明されました。各教育委員会の学力向上に

ついての取組について情報交換が行われました。 

２９日 市議会の福祉教育委員会所属の議員さんに、所管事務説

明会が実施され教育委員会の概要について説明が行われました。 

３０日 第２回小中学校教頭研修会が開催され、｢確かな学力の

定着と向上を図るため、教員の授業力向上のために、教頭としてど

のように取り組んでいるか。｣のテーマで研究協議が行われました。

垣生小学校教頭星川孝徳先生と川東中学校教頭小西裕久先生が発

表を行い、グループ討議で深めていきました。 

泉川中校区で教育懇談会が開催されました。 

３１日 第５０回新居浜市小中学校ふれあい運動会が、新居浜特

別支援学校を含め市内小中学校特別支援学級児童生徒約１８０名、

保護者、学校教職員等含めた総数約３８０名の参加により開催され

ました。演技者も競技役員もそれぞれ変わりながら、全身を使って

活動している姿に感動を覚えました。 
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新居浜市スポーツ推進審議会が開催されました。 

 ６月１日～２日 第７回新居浜市ジュニアカップソフトボール

大会が開催されました。中四国各地から４０チームが参加し選手監

督コーチ等約８００名と応援保護者で、国領川河川敷会場は連日に

ぎやかでした。選手宣誓では金子スポーツ少年団の高橋克明主将が

「スポーツをする機会を作ってくれている父・母・保護者に感謝し

ます。」と、力強く語ってくれました。しかし、試合開始後からし

としと降る雨に悩まされながらの大会となりました。 

３日 市議会定例会本会議が開催されました。  

ふるさと学習の資料として編集した「めざせ！！新居浜ものしり

博士」が市内全小学校の５年生に贈呈され、代表して宮西小学校で

贈呈式が執り行われました。山之内隆磨君が代表して、「ありがと

うございました。新居浜のことについて知っているつもりでした

が、今読んでみても知らないことが多くありました。大切に使わせ

てもらいます。」と、お礼の言葉を伝えられました。 

４日 第７０回学童歯磨き大会が開催され、浮島小・新居浜小・

角野小が参加いたしました。  

４日～５日 中学３年生にとって、部活動の集大成となり、運動

部活動の成果の発表となる新居浜市中学校総合体育大会が開催さ

れました。 

 ５日 学校給食室の建て替えについての審議が必要となり、新居

浜市学校給食検討委員会を発足し、第１回新居浜市学校給食検討委

員会が開催されました。第１回目ということから、委員さんへの辞

令伝達が行われ、委員長・副委員長の選任や、新居浜市の現状や検

討概要等の説明が行われました。今後一年かけて審議をしていただ

き、答申をいただくことになります。委員長に今治明徳短期大学の

藤田正隆教授を選びました。 

その他、６月の主な行事予定について報告を申し上げます。 

８日 中学校総合体育大会  

心理アセスメント学習会 

９日 ＳＳＴ研修会（ふれあいプラザ） 

１０日 北中学校訪問  

１１日 金栄小学校・船木中学校訪問  

人権のつどい日 

１１日～１３日 市議会定例会本会議一般質問  

１２日 角野中学校訪問  



 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 

小学校教科研修会 

１３日 浮島小学校訪問 

１４日 教科書展示会（別子銅山記念図書館～２９日） 

  福祉教育委員会 

１６日 第２２回少年拳武道選手権大会  

新居浜混声合唱団発表会 

１７日 川東中学校訪問  

学校支援員連絡会 

１８日 中萩中学校訪問  

大生院中校区教育懇談会（大生院公民館） 

１９日 角野小学校訪問 

２０日 市議会定例会本会議  

多喜浜小学校訪問  

就学指導相談員会 

２１日 川東中校区教育懇談会（垣生小学校）  

２２日 別子中校区教育懇談会（別子山公民館） 

 第２回中学校トップアスリート事業 

２４日 不登校対策検討委員会 

２５日 泉川小学校訪問  

西中校区教育懇談会（若宮小学校） 

 中学校教科研修会 

２６日 泉川中学校訪問  

第３回小中学校教頭研修会 

第１回防災教育推進連絡協議会(子ども発達支援センター) 

２７日 南中校区教育懇談会（南中学校） 

垣生小学校訪問 

２８日 学校給食研究大会（高津小学校） 

 特別支援学級担任者役員会 

２９日 第１回特別支援教育研修会（別子銅山記念図書館） 

以上で、一般報告を終わります。 

 

 ありがとうございました。ただいまの教育長さんの一般報告につ

いて何かご質問やご意見等はございませんでしょうか。 

それでは報告に移ります。報告第５号「平成２５年度補正予算（第

３号）の議案送付について」事務局から説明をお願いいたします。 
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 木村総括次長 

 

  

 

 

 伊藤委員長 

 

 

委員一同 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 委員一同 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 伊藤委員長 

 

では、議案書の８ページをご覧ください。報告第５号専決処分い

たしました平成２５年度新居浜市一般会計補正予算（第３号）のう

ち教育関係予算についてご説明を申し上げます。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございます。ただいまの報告について、ご意見やご質

問はございませんでしょうか。 

 

 はい。 

 

 それでは議案審議に移ります。本日の議案は、第１９号から２５

号までの７議案でございますが、全て人事案件でございますので、

新居浜市教育委員会会議規則第３７条の規定により、この会の最後

に非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございま

せんでしょうか。 

 

 はい。 

 

 ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただき

ます。 

 それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局か

ら説明をお願いいたします。 

 

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございました。ただいまの説明について、何かご質問

やご意見等はございませんか。 

 私の方から質問ですが、交通事故の中で川東中学校の生徒が一人

だけ重傷になっていますけれども、こちらの方の今の状態はどうな

のでしょうか。 

 

 重傷の生徒ですが、現在は回復をして学校に来ています。 

 

 ありがとうございます。 

それでは、その他の報告に移らせていただきます。報告、連絡事
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 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 伊藤委員長 

 

 伊藤学校給食課長 

 

 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 宮内委員 

 

 

 

 

 

項等ございませんでしょうか。 

 

お手元に、校長とＱ－Ｕ担当者を集めて奈良大学の粕谷先生の研

修会を行った時に使われた「Ｑ－Ｕを活用した児童生徒理解と学級

づくり」の説明資料をお配りしています。また、Ｑ－Ｕとはどのよ

うなものか参考資料もお配りしておりますので目を通していただ

けたらと思います。 

 

ありがとうございました。その他ございませんでしょうか。 

 

学校給食費未納状況について報告いたします。お手元の資料をご

覧ください。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 

ありがとうございました。ただいまのご報告で、何かご意見やご

質問はございませんでしょうか。 

その他ご報告、連絡事項等ございませんでしょうか。 

 

別子山校区の教育懇談会についてお手元の文書をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

また、教育委員さんの方から、新居浜市内の耐震補強工事につい

て学校訪問の時に見せてほしいと要望があった件について、学校教

育課の方から文書をお配りしていますが、７月２日に神郷小学校で

行いたいと思います。ＩＣＴ機器についても６月２７日の垣生小学

校訪問の時に見ていただきたいと思います。ご協力お願いします。 

次に、以前宮内委員さんから、親子の性教育についてできたらや

っていきたい、研修会をもちたいとの話を受けておりまして、市Ｐ

連の方へ学校教育課長と一緒に行って話をしていただいたので、報

告をお願いします。 

 

実は、私はずっと親子で学ぶ性教育というものをやりたいと思っ

ていまして、阿部教育長に内々でお伝えしていました。先日の市Ｐ

ＴＡ連合会の時に橋川会長にお伝えしたところ、まず本部役員でど

ういうことをしたいのか話を聞きたいということで、６月３日に橋

川会長、水田前会長、副会長、学校教育課長と私でいろいろと話し

合いを持ちました。お手元にお配りしている資料をご覧ください。 
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 伊藤委員長 

 

 

 

 

 宮内委員 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 宮内委員 

 

 

 

 

 伊藤委員長 

＜資料に基づき説明＞ 

 子どもたちの身を守る健康危機管理としてこのような教育をし

たい。子どもに対する教育も大事ですが、親に対する教育も大事で

す。でも学校では難しいと思いますので、まず親を教育したい。と

いうことで、市Ｐ連の橋川会長、水田前会長と一気に話がまとまり

まして、７月４日に市Ｐ連役員相手に私が話をします。役員さんに

は資料のデータも全てお渡しするので、自分の学校・校区に持って

帰ってそれぞれの保護者の方に講義をして、どんどん講義をできる

人を増やしていく。そうして一年くらいかけて親を再教育して、そ

の後公民館単位で、親子で学ぶ性教育を始めるということになりま

す。その際は教育委員の立場ではなく一市民として参加させてくだ

さい。私の知識を市Ｐ連本部役員さんにお伝えして、その方が核に

なって校区で広げてください。ゆくゆくは公民館で、親子で、地域

の力で、性教育、健康危機管理をしようという話をしたところ、み

なさんで合意に達しましたので、これからその都度いろんな面白い

こと、目新しいことが起こりましたら、阿部教育長を通じてご報告

いたします。とにかく、健康危機管理としてやっていきたいと思い

ます。以上です。 

 

 ありがとうございました。確認ですが、今後の予定としては、７

月４日に市Ｐ連の役員会で説明をされて、その後単位ＰＴＡに持ち

帰られて、単位ＰＴＡの方で声をかけ合いながら、最終的には地域

主体でされていくということですね。 

 

 はい。 

 

ありがとうございました。今の宮内委員さんのご説明に、何かご

質問やご意見等はございませんか。 

ますます忙しくなると思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

本部役員の方たちが積極的に自分たちが勉強したいとおっしゃ

っていますので、私は核の人を養成したら、核の人が次の核の人を

養成することになりましたので、私は少し楽をさせていただけるみ

たいです。 

 

ありがとうございます。その他ご報告等はございませんか。 
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 阿部教育長 

 

 

 伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お手元に愛媛新聞の記事をお配りしておりますので、また目を通

していただけたらと思います。 

 

ありがとうございました。他に連絡事項等ございませんか。 

 それでは、次回の定例会の開催日を決めさせていただきたいと思

います。７月の定例会は、７月１１日木曜日の１５時より開催させ

ていただきます。 

 それでは、平成２５年第６回新居浜市教育委員会定例会を一度閉

会いたします。 

ありがとうございました。 

 

 

 

＜以下、議案第１９号から２５号について、非公開にて審議＞ 

 

 

 

 

 新居浜市教育委員会会議規則第５４条の規定により署名する。 
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